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Если верить статистике, 
то белорусам могут 
позавидовать жители всех 
соседних стран.

Министерство труда и социаль-
ной защиты опубликовало данные о 
зарегистрированной безработице в 
Беларуси в конце 2017 года. Чинов-
ники насчитали в нашей стране всего 
около 23 тысяч безработных, что эк-
вивалентно 0,5% от численности все-
го трудоспособного населения.

Таким образом, по сравнению с на-
чалом года количество безработных 
якобы уменьшилось почти в два раза. 
Ирония ситуации заключается в том, 
что Беларусь, сама того не подозре-
вая, оказалась в числе европейских 
лидеров по уровню безработицы.

Например, все страны-соседи 
могут только молча завидовать бе-
лорусской статистике. Судите сами: 
в соседней Польше уровень безра-
ботицы на конец года составил 6,5%, 
в Литве – 7,1%, в Латвии – 7,3%, в 
России – 5,1% и, наконец, в Украине 
– около 10%.

Впечатляющая разница, не прав-
да ли?

Чтобы найти объяснение такой 
ситуации, достаточно посмотреть на 
размер среднего пособия по безра-
ботице в этих же странах.

К примеру, в Польше оно состав-
ляет около 200 долларов, в Литве и 
Латвии – 244 доллара, в России и 
Украине – около 50 и 72 доллара в эк-
виваленте. В нашей стране среднее 
пособие по безработице составляет 
около 12 долларов в месяц.
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Светлана Метёлкина

Показательный пример 
того, что борьба за 
социальную справедливость 
не удалась.

Министерство по налогам и сбо-
рам выдало в народ отчет о белору-
сах, которые тратят больше, чем за-
рабатывают. Таких «счастливчиков» 
оказалось более трех тысяч человек. 
По крайней мере, тех, кого удалось 
выловить и наказать по всех строго-
сти. 4,8 млн рублей (с учетом дено-
минации) — это вам не шутки!

И вот, казалось бы, какая реакция 
на эту новость должна была после-
довать у обычных людей, чьи доходы 
явно далеки от тех самых трех тысяч 
«богатеев-горемык»? По всей логи-
ке, нищающие граждане, пашущие 
до темна на нескольких работах, 
должны были в едином порыве за-

клеймить упомянутых толстосумов: 
за то, что хотели «кинуть» родное 
государство, оставить без копейки 
детей, стариков, больных... Да хотя 
бы просто разразиться в приступе 
социальной справедливости. Ведь 
именно о ней без устали толкует бе-

лорусский президент, пытаясь вы-
звать у граждан ненависть к бизнес-
менам, олигархам и прочим другим 
«жирным котам».

Но что-то пошло не так…

Где «прокололся» Лукашенко
135281 Зацепило! 07.02.2018

Дом Виктора Шеймана. Царское село Дрозды 
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Маленький секрет самой «благополучной» 
страны в Европе

О 135360 Общество 10.02.2018



Салiдарнасць у iнтэрнэце     15 лютага 2018       №4182

 ПОЛИТИКА

 Петр Гайдук

Две яркие цитаты президентов двух 
стран, которые дают понять, как на самом 
деле Беларусь выглядит на фоне других 
государств.

– Мы являемся самой стабильной страной, это доро-
гого стоит.

Казалось бы: да это ведь сказано о Беларуси. И сказал 
это, наверняка, Александр Лукашенко. Но нет, не только в 
нашей стране уверены в стабильности ситуации.

Приведенная цитата принадлежит Саули Ниинисте, 
который недавно был переизбран на второй президент-
ский срок в Финляндии. 

И надо отметить, для этих слов у него – в отличие от 
главы Беларуси – были все основания. Страна давно жи-
вет без каких-либо потрясений: как политических, так 
и экономических. Только один факт: средняя зарплата в 
Финляндии после вычета налогов составляет 2 800 евро. 

А что же «стабильная» и «процветающая» Беларусь? 
Ситуацию в стране стал по-иному оценивать даже Алек-
сандр Лукашенко.

— Бардак полный! Мы заборы в колхозах ремонтиру-
ем, делаем, чтобы смотрелось. Посмотрите на эти пред-
приятия, — возмутился глава Беларуси, когда недавно 
выехал за пределы обычного маршрута – на фармпред-
приятие «Минскинтеркапс».

Устранить «бардак» он потребовал в кратчайшие сро-
ки: «У вас один год остался. В середине 2019 года вся 
страна, прежде всего Минск, должны быть в идеальном 
порядке».

Самое интересное, что три года назад Александр Лу-
кашенко говорил то же самое: «Наведите порядок!.. Все 
города, райцентры, все сельхозобъекты, все населенные 

пункты должны быть приведены в идеальное состояние».  
Иными словами, годы идут, а «бардак» в стране ликви-

дировать не в силах. 
Отчего же такая разница между Финляндией и Белару-

сью? Возможно, ответ заключается в этих словах переиз-
бранного президента Финляндии:

– Мы позаботимся, чтобы страна оставалась откры-
той. Мы будем прислушиваться к другим мнениям. В этом 
наша сила. Прислушиваться к иному. 

«Бардак» против «Мы самая стабильная 
страна»: что из этого сказано о Беларуси?135041 Политика 

31.01.2018

Фото РИА Новости

Карбалевич — об отставках:  
«Власть увидела, что она проигрывает  
информационную войну»

135226 Политика 
06.02.2018

Евгений Федоров

Политолог объяснил, почему Александр 
Лукашенко отправил в отставку руководи-
телей крупнейших государственных СМИ.

В экспресс-комментарии «Салiдарнасцi» политиче-
ский обозреватель Валерий Карбалевич прокомментиро-
вал громкую отставку Геннадия Давыдько, Павла Якубо-
вича и Юрия Козиятко. 

– Я думаю, что это отдаленное эхо событий весны 

2017 года, – заметил он. – Когда были массовые акции 
нетунеядцев, когда власти увидели, что они проигрывают 
информационную войну... Когда онлайн репортажи неза-
висимых СМИ смотрели до двух миллионов человек, что 
значительно больше ежедневных просмотров информа-
ционных передач на белорусском телевидении.

Власти решили, что нужно что-то делать. Это попытка 
каким-то образом выиграть эту информационную войну у 
независимых СМИ.

По мнению собеседника, это показывает, что руковод-
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Во вторник Александр Лукашенко 
потребовал жесткого наказания для 
«крутяков» на квадроциклах и снегоходах за 
езду по сельхозугодьям. 

Об этом он заявил на заседании Совета Безопасности, 
передает БЕЛТА.

– Вопрос к министру внутренних дел один: когда будет 
наведен порядок? Порядок во всем, чтобы мне не отпи-
сывали, что там некоторые «крутяки» у нас появились. Это 
же не дети простых людей. А сами крутые и их детишки 
сегодня на квадроциклы, снегоходы и пошли по озимым, 
по полям, на что я обращал внимание, а вы мне отписки 
пишете. 

Глава государства потребовал наказать их и забрать 
эти транспортные средства. 

– Вот и все решение вопроса, – сказал он. – Я хочу, 
чтобы это мое заявление общество услышало. 

Напомним, в августе 2017 года Лукашенко при-
ехал на поле возле родной деревни на дорогом 
квадроцикле стоимостью примерно 26 тысяч дол-
ларов.

На заседании Совета Безопасности глава Беларуси 
также обратил внимание на тот факт, что по-прежнему 
аварии на дорогах случаются с участием сотрудников ор-
ганов внутренних дел. 

– О каком авторитете милиции можно тогда говорить? 
Вопрос к министру: в чем дело? Какие меры принимаются 
по искоренению таких фактов? – жестко поставил вопро-
сы Александр Лукашенко.

«У нас в стране должен быть только один 
«крутяк»»

В Байнете народ удивляется: «Ну вот и приплыли.... На 
снегоходах нельзя по снегу ездить! А по чему тогда ездить?».

Как заметил один из пользователей дискуссионной 
площадки talks.by, «снегоход создает точно такое давле-
ние на снег, как и лыжник, да и квадроцикл давление на 
грунт создает такое же, как трактор».

«На квадроцикле в стране имеет право ездить только 
один человек. Ждём соответствующего указа», – добавил 
другой участник форума.

Неожиданное требование Лукашенко  
по «жесткому наказанию»,  
которое может коснуться его самого

135467 Политика 
13.02.2018

Фото пресс-службы главы государства

ство страны «недовольно отношением общества к вла-
сти».

Политолог обращает внимание, что Александр Лука-
шенко «так всегда делал» и напоминает случай, когда по 
итогам президентской кампании 2010 года в отставку 

были отправлены руководитель «Белтелерадиокомпа-
нии» Александр Зимовский, замглавы администрации 
президента Наталья Петкевич, которая управляла идео-
логией.

–  Потому что тогда это был проигрыш. Сейчас власть 
понимают, что тоже проигрывает – поэтому и пытается 
менять что-то, – уверен он.

По словам Валерия Карбалевича, недавнее блокиро-
вание «Хартии» и «Партизана» властями также логично 
вписывается в такую картину:

– Более того, накануне министр информации Алек-
сандр Карлюкевич заявил, что грядут серьезные измене-
ния в закон о СМИ, поэтому стоит ожидать целого ком-
плекса решений.  

Политолог считает, что при таком развитии событий не 
стоит исключать и других возможных сюрпризов от вла-
сти – уже в ближайшее время.
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Ольга Бурая  

Показательная история 
произошла в Барановичах.

Местный горисполком долгое вре-
мя возглавлял Виктор Дичковский – с 
2000-го по 2013-й год. За это время в 
адрес мэра было немало нареканий, 
но он оставался при должности. В 
столице и областном центре считали, 
что Виктор Дичковский с основны-
ми задачами вертикали (в том числе 
проведением выборов) справляется 
неплохо.

В 2013 году он покинул пост пред-
седателя горисполкома – как сооб-
щалось, по собственному желанию. 
Бывшему мэру сразу же подыска-
ли должность директора Барано-
вичского комбината железобетонных 
конструкций (ЖБК). Казалось, это 
тепленькое местечко для верти-
кальщика – предприятие считалось 
успешным.

Но в 2017 году ЖБК, как и другое 
барановичское предприятие, входя-
щее в холдинг «Белорусская цемент-
ная компания» (завод железобетон-
ных изделий – ЖБИ), сработало с 
убытками.

На письменный запрос Intex-press 
в холдинге сообщили: «Причиной спа-
да с 2013 года финансового резуль-
тата считаем неудовлетворительную 
работу не только руководителей, но 
и администрации двух предприятий».

В 2017 году, по мнению «Белорус-
ской цементной компании», работа 

руководителей ЖБК и ЖБИ также 
была неудовлетворительной, «так как 
сработали с убытками, допустив па-
дение объема производства».

И если по итогам первого полу-
годия 2018 года никаких позитивных 
изменений не произойдет, то в БЦК 
не исключают кадровые перестанов-
ки в руководстве предприятий.

Несколько лет самостоятельного 
плавания Виктора Дичковского по-
казали, какого уровня руководитель 
долгое время возглавлял 180-тысяч-
ный город.

 ОБЩЕСТВО

Алена Антонова

Более трех тысяч человек в прошлом году 
не смогли подтвердить источники своих 
доходов, потраченных на приобретение 
имущества и на иные цели. Им придется 
заплатить налог.

Об этом сообщил начальник управления налогообло-
жения доходов и имущества физических лиц МНС Андрей 
Ковалевский во время онлайн-конференции на сайте 
БЕЛТА по декларированию доходов.

Впечатляет сумма налога, который предъявили к уплате 
этим гражданам: 4,8 млн рублей (с учетом деноминации).

— Если установлено, что расходы гражданина пре-
вышают его доходы, и представленные им пояснения не 
позволяют установить источник доходов, за счет которых 
понесены расходы, то доходы такого лица, исчисленные 
налоговым органом исходя из сумм превышения расхо-

дов над доходами, подлежат налогообложению подоход-
ным налогом, — пояснил Ковалевский.

«Чиновников, у которых  
дворцы в Дроздах, проверили?»

В Байнете на эту новость отреагировали с возмуще-
нием. Один из пользователей форума talks.by предложил 
государству вернуть деньги его дедушки и бабушки в раз-
мере 35 тысяч советских рублей.

«Чиновников, у которых дворцы в Дроздах провери-
ли?» — задает резонный вопрос другой форумчанин.

«И что, всех, кто купил 10 квартир в уксе на липовые 
доверенности, уже оштрафовали, серьезно?» — удивля-
ются люди.

«Дом в Дроздах продали за 10 миллионов рублей 
(один дом), а там все не посредствам живут. Если по 
средствам — пусть публично отчитаются перед наро-
дом!» — говорится в одном из комментариев на дискус-
сионной площадке.

Бывшему мэру Барановичей доверили  
предприятие, а тот довел его до ручки

135115 Общество 
03.02.2018

Виктор Дичковский.  
Фото litkritika.by

ЖБК. Фото газеты «Наш край»

Как наказали белорусов, которые  
тратят больше, чем зарабатывают

135262 Общество 
07.02.2018
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Алена Антонова

Министр напомнила, 
что «сегодня белорусские 
женщины имеют 
возможность находиться в 
отпуске по уходу за ребенком 
до трех лет».

Ирина Костевич добавила, что ни-
кто в правительстве не рассматри-
вает вариант сокращения отпуска по 
уходу за ребенком.

На форуме talks.by слова мини-
стра восприняли неоднозначно:

«Это точно, мамы не знают, как 
такую огромную сумму детских ос-
воить», — с иронией заметил один из 
пользователей.

«Стран с таким уровнем средней 
зарплаты тоже мало, вернее, почти 
нет», — согласился с министром тру-
да участник дискуссии.

«Вот уж точно, ни одной страны нет, 
где бы пособия были выше платы за 
труд», — метко подметили на форуме.

Вот еще интересное мнение:
«Не знаю из своих знакомых жен-

щин ни одну, которая сидела бы в 

декрете три года. Это только те, у 
которых дети-погодки. Как правило, 
после полутора лет все стремятся на 
работу, и это хорошо, что у многих 
бабушки соглашаются присмотреть 
за ребенком. Еще одно повышение 
пенсионного возраста — и редкая 
бабушка будет играть в песочнице 

со своими внуками. Государство ни-
чего не делает с проблемой раннего 
пребывания детей в детсадах. Лег-
че кинуть пособие, а потом упрекать 
женщин, что нигде в мире нет такой 
заботы в три года. А то, что мало кто 
досиживает эти три года, это никого 
не волнует».

Марина Светлова

 Байнет ответил на жалобу 
Семашко о нерентабельности 
НПЗ и необходимости 
поднять цены на бензин.

Напомним, вице-премьер Влади-
мир Семашко на итоговой коллегии 
совета концерна «Белнефтехим» кон-
статировал, что в январе оба белорус-
ских нефтеперерабатывающих завода 
— «Нафтан» и Мозырский НПЗ — сра-
ботали с убытком. И, по его словам, 
повышение цен на бензин на 2 копей-
ки положение не исправит. В качестве 
примера он привел ряд европейских 
стран, по сути, намекнув, что и Бела-
руси от новых цен не отвертеться.

Белорусы ответили на этот «плачь 
Ярославны».

«Поднимите цены до европейских 
(рентабельных)! И не нойте. Но и зарпла-
ту тоже до европейской поднять надо. Я 
согласен», — пишут комментаторы на 
дискуссионной площадке talks.by.

«А свои аппетиты правительство 
уменьшить не пробовало? Уменьшите 
акцизы и НПЗ сразу в плюсе окажутся».

«Покупая нефть ниже рыночной, 
наши управленцы один черт сидят в 
убытках и в этом виноват народ...»

«У нас в стране вообще могут про-
блемы решаться как-нибудь кроме 
поднятия цен?»

«Говоря о разнице цен с Россией, 
господин Семашко не договаривает, 
что в России дорожный налог входит 
в стоимость топлива, а у нас он пла-
тится дополнительно».

«Г-н Семашко, озвучите, пожалуй-
ста, цены, по которым топливо идет 

на экспорт. А заодно сразу объясни-
те, почему белорусы должны покры-
вать недостачи от экспорта».

«Вот поэтому и баланс отрица-
тельный. Экспорт растет, а доходы 
падают. Так как русский рубль — это 
не твердая валюта».

«Хотят компенсировать рост цен 
на нефть. А про компенсацию паде-
ния цен на нефть прошлые годы даже 
не заикались».

«Я вообще не понимаю, как мож-
но получать убытки, покупая нефть по 
халявным ценам».

«Дайте ваши зарплаты людям и 
повышайте цены, а так не лезьте в 
наш карман дырявый».

«У меня такое чувство, если дове-
рить государству торговлю наркоти-
ками и проституцию, то и они будут 
убыточными направлениями».

«Поднимите цены до европейских и не нойте. 
Но и зарплату тоже до европейской»

135331 Общество 09.02.2018

Цитата дня.  
Министр труда оценила пособия на детей

135404 Общество 
11.02.2018
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Евгений Федоров

Лидер независимого профсоюза 
объяснил, как белорусские власти насчитали 
250 тысяч «тунеядцев».

Как ранее заявил глава управления политики занято-
сти Минтруда Олег Токун, «если исходить из баланса тру-
довых ресурсов Беларуси, то это может быть примерно 
250 тысяч человек».

По мнению руководителя профсоюза РЭП Геннадия 
Федынича, белорусские чиновники сами плохо понимают, 
сколько в стране так называемых «тунеядцев».

– Мне кажется, что эта цифра лукавая, – заметил он. 
– Вероятно, она включает и тех людей, которые за деть-
ми ухаживают, и тех, которые стоят на биржах занятости и 
нигде не задействованы.  

По словам собеседника, в 250 тысяч «тунеядцев» 
включены также многие белорусы, которые давно уехали 
из страны и теперь работают за рубежом.

– Это цифра совершенно не соответствует действитель-
ности. Думаю, они под этот декрет хотят подогнать цифры 
и показать, что он просто необходим, – считает Федынич.

Сомнения у профсоюзного лидера вызывает и количе-
ство официальных безработных, которые зарегистриро-
ваны на биржах труда:

– Они говорят, что у нас безработица 0,5%? Но такие 
мизерные цифры по безработице у нас только потому, 
что люди не становятся официально на биржу труда, а 
ищут себе самостоятельно работу. Если вы хотите узнать 
реальные цифру, эти данные нужно умножать на десяток 
смело.

Руководитель РЭП уверен, что «как только начнет ра-
ботать этот декрет, правительство ожидают не самые луч-
шие времена».

– Они еще даже не предполагают, чем может обернуть-
ся для людей, когда им выставят какие-то счета по 100%-
ной оплате за услуги. Это понятно, что пойдут и письма, 
и судебные разбирательства. Если правительство влезет 
в эту ситуацию, то нахомутает столько, что последствия 
могут оказаться непредсказуемыми.

Это не значит, что люди в очередь выстроятся и будут 
платить.  Особенно в той бедноте, в которой находится 
основная часть населения, – отметил Геннадий Феды-
нич.

Федынич – о лукавой цифре:  
«Чиновники хотят показать, что этот декрет 
просто необходим»

135427 Общество 
12.02.2018

Более того, чтобы получить статус 
официально зарегистрированного 
безработного, белорус должен вы-
полнить ряд требований. Например, 
лично написать заявление с прось-
бой поставить его на учет. А также 
собрать от 6 до 15 справок, которые 
подтверждают его образование, со-
стояние здоровья, семейное положе-
ние и доходы за последние 12 меся-
цев.

Если безработный гражданин все 
же решит заморочиться, несмотря на 
маленький размер пособия и бумаж-
ную волокиту, то вскоре он сможет 
стать счастливым обладателем ста-
туса официально зарегистрирован-
ного безработного.

Но ненадолго.
Для особо настырных граждан за-

конодательством предусмотрен один 
маленький нюанс – местная власть 

после отказа безработного от двух 
предложений подходящей работы 
или от двух предложений прохожде-
ния профессиональной переподго-
товки имеет право лишить его стату-
са безработного.

В итоге социально-ориентирован-

ное государство одним выстрелом 
убивает сразу двух зайцев – и полу-
чает не только выгодную статистику 
по безработице, но и еще одного «ту-
неядца», готового в полном объеме 
оплачивать коммунальные тарифы и 
медицинские услуги.

Маленький секрет  
самой «благополучной» страны в Европе
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
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«А вы чиновников, у которых двор-
цы в Дроздах, проверили?» — таким 
вопросом задавался чуть ли не каж-
дый второй форумчанин, пожелав-
ший оставить свой комментарий про 
новость о ратных подвигах МНС.

И это, пожалуй, приговор. Вер-
дикт всей государственной системе. 
Ведь как получается: строили соци-
ально ориентированное государство, 

а настроили коттеджей в Дроздах, 
беспокоились о здоровье нации, а 
соорудили больницу для чиновников, 
боролись с ворами и преступниками, 
а в итоге посадили их не в тюрьму, а в 
высокопоставленное кресло.

Кстати, вы тоже уверены, что гнев 
МНС на высоких чиновников не рас-
пространился? И им абсолютно было 
не интересно, где обладатель коттед-
жа в Дроздах вице-премьер Василий 
Жарко взял средства на строитель-

ство нового огромного дома, на ко-
торый обычному белорусу придется 
копить 161 год? Или, например, как 
у экс-руководителя одного из самых 
нищих министерств Марианны Щет-
киной появился коттедж, на который 
все тому же белорусу без еды и воды 
откладывать 184 года?  

Что ж, вызвать социальный гнев у 
белорусов Александру Григорьевичу 
действительно удалось. Вот только с 
адресатом он явно прокололся.

Где «прокололся» Лукашенко

Салiдарнасць

Геннадий Федынич 
объяснил, в чем подвох в 
новом декрете.

— Возвращение денег гражданам 
— единственное, что отличает декрет 
№1 от декрета о «тунеядстве». Со-
гласно декрету №3, все домохозяйки 
являлись «тунеядками». Как новый 
декрет изменил статус женщин, кото-
рые воспитывают одного, двух, трех 
детей, а семью содержит муж? Се-
годня женщины остаются «тунеядка-
ми». Безработные военнослужащие 
по декрету №3 тоже являются «туне-
ядцами», — заявил в интервью «Бел-
газете» председатель Белорусского 
независимого профсоюза работни-
ков радиоэлектронной промышлен-
ности (РЭП) Геннадий Федынич.

Поскольку новый декрет издан 
взамен декрета о «тунеядцах», в нем 
должно быть четко прописано: какие 
положения декрета N3 утратили свою 
силу, считает профсоюзный лидер.

— Но в новом декрете указано 
лишь, что сбор не будет взиматься, а 
созданные местными органами вла-
сти комиссии будут содействовать 
трудоустройству. Однако словами 
людей не обманешь.

Примечательно, что при реализа-
ции декрета №3 затраты только на 
рассылку «писем счастья» составили 
без малого $ 700 тыс. А вот в какую 
сумму вылилась вся кампания борь-
бы с «тунеядцами», никто не озвучи-

вает. Впрочем, и реализация декрета 
№1 потребует вложений.

— Вторая часть кампании отдана 
на откуп регионам, но, думаю, алго-
ритм действий останется прежним: 
гражданам полетят «письма счастья» 
с единственной целью — установить 
местонахождение человека. Потому 
как база данных, которую надеется 
сформировать правительство, может 
меняться каждый день: сегодня чело-
век на заработках в России, Польше, 
Чехии, завтра вернулся. Но на выяс-
нение положения каждой семьи, каж-
дого гражданина пойдут деньги из 
госбюджета. Я считаю, что за неэф-
фективное использование народных 
средств должны понести наказание 
чиновники, которые писали декрет 
№1, и тот деятель, который подписал 
декрет, — уверен профсоюзный ли-
дер.

По мнению Геннадия Федынича, 
декрет №1 повлечет негативные по-
следствия для очень многих граждан.

— Просто еще не каждый догады-
вается, что декрет может коснуться 
его лично. Мы ждем начала апреля, 

когда появится перечень катего-
рий граждан, на которых возложат 
100-процентную оплату госуслуг 
(медицинских, ЖКУ). Мне очень жаль 
правительство, которое само не мо-
жет разобраться в жилищно-комму-
нальном бардаке, не может объяс-
нить свою ценовую политику, но при 
этом хочет ввести 100-процентную 
оплату.

Пример. Семья живет в Минске, 
двое детей, муж работает в России 
по 15-20 дней вахтовым методом, 
привозит в страну деньги. Семья пла-
тит за коммунальные услуги, а муж — 
нет: он работает в России. Думала ли 
власть о таких семьях?

Сегодня власть стремится уста-
новить тотальный контроль за заня-
тостью населения, а не обеспечить 
граждан достойной работой с до-
стойной зарплатой, власть не инте-
ресует уровень жизни людей.

По мнению профсоюзного лиде-
ра, алгоритм борьбы против безза-
кония остается тем же: «счастливцы», 
объединяйтесь».

— Мы должны дать отпор властно-
му беспределу, особенно на местах. 
Высшая власть (министерства, ве-
домства, правительство, президент) 
самоустранилась, отдала на откуп 
местным властям реализацию де-
крета №1. А потом скажут: на местах 
неправильно поняли. Все всё пре-
красно поняли. Любой декрет и указ, 
который ставит граждан в положение 
просителя, раба, должен быть отме-
нен, — заключил Геннадий Федынич.

«Ещё не каждый догадался,  
что декрет №1 коснётся его лично»

135124 Общество 
03.02.2018

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
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 ЗАЦЕПИЛО!

Илья Горин

Накануне на встрече во 
Дворце независимости 
первый обсудил со вторым 
проблемы белорусского 
футбола.

Приводим диалог Александра Лу-
кашенко и Эдуарда Малофеева, про-
звучавший в эфирах СТВ и Беларусь 
1 и опубликованный SPORTS.TUT.BY, 
полностью.

Лукашенко: Ты мне говорил: 
«Если только мы построим этот ма-
неж — все. Мы будем в первых строч-
ках рейтинга и УЕФА, и ФИФА». Я 
помню.

Малофеев: Дело в том, что не 
хватает многого. Самое главное — не 
хватает тренеров. Понимаете, в чем 
дело: будет тренер — будет футбол, 
будут любые виды спорта. Нет? Зна-
чит квалификация низковата.

— Знаешь, чего не хватает? Не 
хватает того, что было у вас. Вы 
хотели, у вас дух был, и вы не-
множко голодные были. Ты мне 
скажи. Вот первый номер: Эдуард 
Васильевич Малофеев. 2-й — Юра 
Пудышев, Вергеенко, Курбыко. 
Что им нужно сделать? Ты мне ска-
жи, я сделаю! 

— Надо тренеров подготовить хо-
роших. Тогда будет футбол.

— Это ты будешь делать?
— Да, да.
— Ты мне приведи людей и рас-

пиши, чем они будут заниматься. 
И скажи, что от меня надо.

— Хорошо.
После этого Лукашенко обратился 

к руководителю Белорусской феде-
рации футбола Сергею Румасу.

— Давай вот найдем время, чтоб 
не было потом разговоров, что ко-
го-то не выслушали, чего-то не сде-
лали. Он [Малофеев] соберется 
с мыслями, пригласит, кого надо. 
Распишет все и мне, и тебе, если ты 
останешься еще. Я пока до выборов 
буду работать еще.

Мы ему дадим полномочия — и 
вперед. И каждый год будем спра-

шивать. И обозначим период. Пото-
му что мне все говорят так (тренеры, 
специалисты): «Вы знаете (вот новый 
приходит, Тетерин после Шакутина) 
— да провал, обвал!.. Дайте мне срок 
три года».

И снова к Малофееву:
— А вчера? Это что? Не срок был? 

Резервную немецкую команду… Про-
играли лучшие наши! [о поражении 
белорусских теннисисток в Кубке 
Федерации] И это все мне говорят: 
«Дайте 3–5 лет». Надо в этом году 
результат давать, в следующем, и по-
том через два года.

Отметим, что накануне в Минск из 
Вены прибыл главный трофей миро-
вого футбола. В Беларуси его первой 
остановкой стал Дворец Независи-
мости. Кубок разместился в зале тор-
жественных церемоний, в этот день 
здесь его смогли внимательно рас-

смотреть юные белорусские футбо-
листы, известные тренеры, предста-
вители футбольной общественности, 
победители и призеры Олимпийских 
игр, спортивные функционеры.

Однако на форумах в первую 
очередь обратили внимание на «ты-
кание» президента легендарному 
тренеру. Вот что сразу отметили на 
talks.by:

«Как же достало его тыканье по-
всюду!»

«На Ты обращается».
«Простите, но, президенту непо-

зволительно людям тыкать! Хотя, о 
чем это я…»

«Никакого уважения к собеседни-
ку».

«Всем известно, что со старшими 
людьми (Эдуард Васильевич Мало-
феев род. 2 июня 1942), нужно обра-
щаться на ВЫ!»

Диалог Лукашенко и легендарного  
футбольного тренера: «Ты» против «Вы»

135493 Спорт 14.02.2018
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